

CONCURSO NACIONAL

de creatividad



en
Francés



**¡Participa y gana
un pasaje a Francia!**

Postulaciones hasta 24 de mayo
Gran final: fines de septiembre

Organizan



EMBAJADA
DE BÉLGICA



House - Studies
International.be



AMBASSADE
DE FRANCE
AU CHILI



INSTITUT
FRANÇAIS



UNIVERSIDAD
DE CONCEPCIÓN

Colaboran



af Alliance Française
Antofagasta



af Alliance Française
Copiapó



af Alliance Française
Valparaíso



Lycée Antoine de Saint-Exupéry
Colegio de Educación Nueva Técnica Santiago



aefe

Auspician



UNIVERSIDAD
DE CHILE



Lycée Jean d'Alembert



UNIVERSIDAD
DE CONCEPCIÓN



UNIVERSIDAD
BERNARDO
O'HIGGINS



ILE-DE-FRANCE



UNIVERSITÉ
DE COMPIÈGNE

Final del 4° concurso de arte oratoria en francés

Sábado 30 de septiembre

Universidad Bernardo O'Higgins

Tema: **Memoria(s)**

17hrs:

Discursos de bienvenida

Su excelencia, Sr. Christian de Lannoy, Embajador de Bélgica en Chile

Su excelencia, Sra. Wedlyne François Pierre, Embajadora de la

Republica de Haiti en Chile

Sr. Alain Carrier, decano de la Facultad de Ciencias Humanas de la

Universidad Bernardo O'Higgins

17hrs15

Intervenciones de los finalistas

19hrs

Coctel y deliberación del jurado

20hrs

Premiación

Temas y posiciones que defender con orden de aparición:



Se remémorer, est-ce résister ?

Maria Cristina Bascur (pour)

Rodrigo Troncoso (contre)

La vie ne nous apprend-elle rien ?

Amalia Torrent (pour)

Colomba Burgos (contre)

Pour se donner un avenir, faut-il oublier son héritage ?

Alice Riera (pour)

Henry Dieurithson (contre)

Les peuples sont-ils responsables de leur histoire ?

Benjamin Bouvet-Boisclair (pour)

Fernanda Saelzer (contre)

Notre histoire a-t-elle un sens ?

Esteban Candia (pour)

Katina Ferrer (contre)

¿Quiénes son los finalistas?



María Cristina Bascur

Me llamo María Cristina, tengo 30 años y vivo en Concepción. Mi profesión es profesora de historia y geografía. Desde hace algunos años trabajo en la Universidad de Concepción, en el marco de un programa para el fomento del éxito en las escuelas públicas. En mi tiempo libre me gusta mucho hacer senderismo en lugares naturales de mi ciudad, como la “Reserva Nonguén”. También me encanta la playa, particularmente Bellavista en el pueblito de Tomé. Estoy muy contenta de participar en este concurso de oratoria y espero que esta experiencia sea muy positiva para todos y todas.

Rodrigo Troncoso

Abogado chileno, considero a la cultura y al idioma francés como una inmensa ventaja intelectual y profesional: la cultura literaria, política, social y jurídica de Francia, me permiten posicionarme en el fundamento mismo del derecho, en un espíritu de cooperación que profundiza el sentido de mi quehacer.

Amalia Torrent

Hola, me conocen por el nombre de Amalia Torrent y soy alumna de cuarto medio del Liceo Jean d’Alambert. Tengo 18 años y las palabras me apasionan en todas sus formas. Estoy preparando mi bachillerato y, en mis horas de ocio, me gusta refugiarme en los libros o llenar hojas en blanco con palabras que de vez en cuando se transforman en poesía.

Colomba Burgos

Me llamo Colomba, tengo 17 años, soy estudiante de tercero medio, toco el piano y el bajo eléctrico. Me encanta la oratoria y quisiera estudiar derecho para luego especializarme en derechos humanos.

Alice Riera

Me llamo Alice, tengo 16 años. Estudio en el Liceo Charles de Gaulle en Concepción y soy francesa. Desde mi infancia la escritura y la música siempre han sido centros de interés. ¡Me encanta jugar con las palabras! Tengo por sobre todo una pasión por la poesía, me gusta leerla toda, ¡así como escribirla!

Henry Dieurithson

Soy Henry Dieurithson, soy haitiano residente en Chile, finalizando mis estudios de construcción civil. Tengo 28 años, un apasionado por libro y la investigación.

Benjamin Bouvet-Boisclair

Crecí en una pequeña ciudad de Nueva York. Hace dos años vivo que vivo en Santiago. Últimamente trabajé como profesor de escritura creativa, pero, desde el año pasado me dedico a ser padre a tiempo completo. Mis pasatiempos favoritos son el fútbol, la cocina, y-cuando mi hijo duerme- le lectura de novelas.

Fernanda Saelzer

Hola, me llamo Fernanda Saelzer y tengo 17 años. Soy estudiante en el Liceo Charles de Gaulle en Concepción y actualmente curso primero medio. Me gusta la música y los animales. Soy muy tímida, sin embargo, al momento de hablar en público me parece como si fuese otra persona.

Esteban Candia

Soy Esteban Candia, ingeniero mecánico de formación y un apasionado de la música, las artes y la filosofía. Estudié en el Liceo Francés en Chile, y viví dos años y medio en Francia (en Nantes y en Paris) por mi máster de ingeniero. De vez en cuando necesito salir de la capital para conectar con la naturaleza. Me desafío personal es vivir en Francia en 2024.

Katina Ferrer

Me llamo Katina. Estudié periodismo e historia del arte en la universidad, y, me encanta actuar en teatro. Imparto clases particulares entorno a la literatura y hago también coaching. Igualmente, en ocasiones hago de guía turística cultural en Santiago.

¿Quiénes son los 5 jurados?



Joumane Khaddage

Joumane Khaddage es la Embajadora del Líbano en Santiago de Chile desde 2017. A lo largo de su carrera, ha tenido varias posiciones diplomáticas en América Latina y Europa y ha sido la corresponsal de la Organización Internacional de la Francofonía en su país. Habla árabe, francés, inglés y español.

Patrick Flot

Consejero de cooperación y de acción cultural y director del instituto frances
Ocupó el puesto de número dos de la Embajada de Francia entre 2005 y 2008. Ha vuelto a Chile después de una larga y exitosa carrera con cargos diplomáticos en varios países de América Latina incluyendo Argentina, Uruguay y Perú. Es el nuevo director del Instituto francés de Chile.

Juliette Chausse

Juliette Chausse es titular de un doble master en Estudios interculturales franco-españoles de la Universidad Clermont Auvergne e Investigación en humanidades de la Universidad de Catilla La Mancha. Llegada hace un año para un proyecto de investigación, actualmente se encarga del Centro de Empleabilidad Francófona de la Universidad Bernardo OHiggins.

René Zuñiga

René Zuñiga es titular de un diploma de profesor de francés de la Universidad Católica de Chile y un D.E.A. en Literatura y Civilización francesa de la Universidad de Paris III, Francia.
Ex profesor de literatura en la Universidad Católica de Chile en Santiago, actualmente se desempeña como profesor en el Departamento de francés desde el año 1996, convirtiéndose en el nuevo director del Departamento de francés, de esta misma universidad.

Emmanuel Mompoin

Emmanuel Mompoin es un médico haitiano. Tiene una maestría en salud pública de la Universidad Mayor de Santiago de Chile. Es el fundador y actual secretario ejecutivo del Espacio de Reflexión Haití-Chile. Actualmente, es director médico de un centro de salud y asesora a diversas organizaciones y agencias nacionales en temas relacionados con la salud y la integración sociocultural de los migrantes.



Organizan



Colaboran



Auspician



El concurso está organizado por la Representación Valonia Bruselas, la Embajada de la República de Haití y el Instituto francés.

Colaboran las Alianzas francesas de Concepción, Antofagasta y Coquimbo, los Liceos franceses Antoine de St Exupéry de Santiago y Charles de Gaulle de Concepción, Jean d'Alembert de Viña del Mar, la Universidad de Concepción y la Universidad Bernardo OHiggins.

Los auspiciadores son la librería francófona Le Comptoir y la empresa Ile de France.